

8	Reichstein, Hans Jörg	2080	SK HD-Handschuhsheim	7,5	96,5
9	Fugmann, Bernd	1933	Villingen-Schwenningen	7,5	80,0
10	Just, Joachim	2012	SV Zeitz	7,5	76,5
11	Prill, Gerhard	2047	SC Heitersheim	7,0	97,5
12	Haselhorst, Helmut	2089	SC Steinfurt	7,0	87,5
13	Bayer, Wolfgang Dr.	2051	SK MA-Lindenhof	7,0	76,0
14	Engbrecht, Helmut	1947	SV Schorndorf	7,0	68,0
15	Schmid, Hartmut	2143	Stuttgarter SF	6,5	91,0
16	Götze, Peter	1862	SV Besigheim	6,5	79,5
17	Trefzer, Erhard	2012	SV Besigheim	6,5	77,0
18	Kiosches, Johann	1974	–	6,5	74,0
19	Mertens, Gottfried	1893	SK Weinheim	6,5	66,5
20	Fitzke, Ulrich	1872	SV Bau-Union (Berlin)	3,5	71,0
21	Philippin, Otto	1885	SVG Vaihingen/Enz	2,5	71,0
22	Thonig, Manfred	1629	SC Starnberg	2,0	71,0
23	Hoffmann, Peter	1798	SC Ostfildern	2,0	70,5
24	Kunzelmann, Karl-H.	1673	SC Ostfildern	1,5	71,5

... und nun weiter mit der Senioren-Einzelmeisterschaft

Hermann Schrems, SK Weinheim, Baden-Württemberger Seniorenmeister

Knappe Entscheidung gegenüber Gerhard Kiefer

FM Ackermann gewinnt souverän – Baden sehr erfolgreich

Großartige Baden-Württembergische Senioreneinzelmeisterschaft

Bernd Fugmann. Die 1. Offene Baden-Württembergische Senioren-Einzelmeisterschaft, welche zum ersten Mal gemeinsam von den beiden Schachverbänden vom 03.-11.07.2015 im Kurhaus von Freudenstadt ausgetragen wurde, war ein schöner Erfolg für die aktiven Senioren in vielerlei Hinsicht – sportlich, organisatorisch und zusätzlich noch ein schönes Ambiente. Mit über 112 Teilnehmern aus 13 Bundesländern und 6 Nationen und einem Elo-Niveau von 1921 erfüllte das stark besetzte Turnier die hohen Ansprüche für ein meisterliches Turnier.

Souveräner Sieger, in klassischer Bedenkzeit, wurde mit 8 Punkten aus 9 Runden der amtierende Deutsche Senioren-Schnellschachmeister **FM Hans-Werner Ackermann** vom SSC Rostock, der nur zwei Remis anerkannte und damit den neuen Wanderpokal überreicht bekam. Sehr erfreulich war das gute Abschneiden unserer 32 Teilnehmer aus Baden. Mit 7 Punkten kam **Hermann Schrems** vom SK Weinheim auf den 2. Platz und holte sich damit den Titel des Badischen Seniorenmeisters 2015 mit der besseren BH-Summe äußerst knapp, punktgleich vor **Gerhard Kiefer** vom SC Emmendingen. Den 5. Platz errang **FM Christof Herbrechtsmeier** mit 6½ Punkten, ebenfalls vom SC Emmendingen.

Weitere Platzierungen und Details zu den einzelnen Wertungen können unter dem Web-Link seniorenschach.eu eingesehen werden.

Den Sonderpreis mit den besten vier Spielern für die **Mannschaftswertung** gewann ebenfalls Baden vor Rheinland-Pfalz und Württemberg in der Besetzung Hermann Schrems, Gerhard Kiefer, Christof Herbrechtsmeier und Hans-Jörg Reichstein vom SK HD-Handschuhsheim. Von den fünf angetretenen Damen gewann Dr. Gabriele Just, TWZ 1948, von der SG Leipzig, den Sonderpreis für die beste Seniorin mit 4½ Punkten vor WFM Valeria Dotan,

TWZ 1919 aus Israel und Tamara Zaitseva, TWZ 2037, 3 Punkte aus Russland.

Zur abschließenden Siegerehrung mit Vergabe des Gesamtpreisfonds in Höhe von ca. 3000 Euro, erschienen am Samstag überraschend auch die überaus zufriedenen Präsidenten vom WSV, **Armin Winkler** und **Dr. Uwe Pfenning** vom BSV und gratulierten den strahlenden Siegern, welches die gute Zusammenarbeit der beiden Verbände über die Referenten **Bernhard Krüger**, für den WSV und **Bernd Fugmann**, für den BSV im Bereich der Senioren besonders unterstrich.

Im kommenden Jahr soll diese gelungene Veranstaltung an gleicher Stelle vom **01.07.2016 bis 09.07.2016** mit einigen Verbesserungen fortgeführt werden. Ein großer Dank geht auch an den scheidenden Turnierleiter und Hauptschiedsrichter, **Jürgen Kehr** (FA,IO), der das Turnier problemlos und harmonisch über die Ziellinie brachte.



Von links nach rechts: WSV-Präsident Armin Winkler und BSV-Präsident Dr. Uwe Pfenning mit dem Sieger FM Hans Werner Ackermann.
Fotos: Claus Seyfried



Von links nach rechts: Hans Jörg Reichstein, SK HD-Handschuhsheim, BSV-Präsident Dr. Uwe Pfenning, WSV-Präsident Armin Winkler, Hermann Schrems, SK Weinheim, Gerhard Kiefer und Christof Herbrechtsmeier, beide SC Emmendingen, und BSV-Seniorenreferent Bernd Fugmann.